

Lettre ouverte aux Ministres et aux élu.e.s de la République

**“Septembre rouge, c’est moi, c’est toi, c’est nous :
les cancers du sang, ça n’arrive pas qu’aux autres.”**

Le 27 juin 2023,

Mesdames, Messieurs les Ministres, Sénateurs, Députés, Présidents de conseils régionaux, Conseillers régionaux, Présidents de conseils départementaux, Conseillers départementaux, Maires et Conseillers municipaux,

Chaque année, les cancers du sang touchent environ 45 000 personnes en France soit 12% des nouveaux cas de cancer ! (*source : Santé Publique France*)

Pourtant, jusqu’à l’an dernier, les cancers du sang ne faisaient pas l’objet de campagnes de sensibilisation contrairement à certains autres cancers solides comme le cancer du sein ou de la prostate.

Au-delà des leucémies, lymphomes et myélomes, il existe un grand nombre de cancers du

sang pour lesquels les patients et les médecins espèrent des progrès, tant concernant le diagnostic que pour les traitements. Parmi ces cancers, il y a bon nombre de maladies rares (touchant moins d’une personne sur 2 000, soit pour la France moins de 30 000 malades par pathologie), comme les néoplasies myéloprolifératives (NMP) qui ont comme origine une mutation de gènes dans la moelle osseuse. Des cancers rares, alors, personne n’en parle ou presque... Sans l’investissement du corps médical, sans les associations de patients, les malades se sentent très souvent isolés, délaissés.

Septembre rouge, mois de sensibilisation à tous les cancers du sang, a été initié en 2022 par l’association “Vivre avec une NMP”. Cette deuxième édition est notamment soutenue par la SFH (Société Française d’Hématologie), l’Établissement Français du Sang, et est menée en partenariat avec le FIM (France Intergroupe des Syndromes Myéloprolifératifs), l’AIH (Association des Internes en Hématologie), EuroBloodNet, le magazine Top Santé, Dis-moi Santé et le Press

Club de France.

En soutenant Septembre rouge, vous soutiendrez moralement les personnes atteintes d'un cancer du sang, leurs familles, les aidants, les médecins et chercheurs, le corps médical.

En soutenant Septembre rouge, la recherche mise sous les feux de la rampe pourra alors bénéficier de soutiens financiers plus importants, et certains départements en ont plus que besoin.

En soutenant Septembre rouge à votre tour, vous vous engagerez à nos côtés pour parler et faire parler de toutes les hémopathies malignes (lymphome, leucémie, myélome, néoplasies myéloprolifératives,...) qui peuvent toucher chacun de nous, quelque soit notre âge.

Pour soutenir Septembre rouge, vous pouvez faire éclairer un bâtiment en rouge durant le mois de septembre prochain, et/ou parler de cette campagne de sensibilisation sur vos outils de communication - dont les réseaux sociaux, mais aussi relayer cette lettre ouverte.

**“Septembre rouge, c’est moi, c’est toi, c’est nous :
les cancers du sang, ça n’arrive pas qu’aux autres.”**

Par avance, merci d’accompagner **#SeptembreRouge**

Karin Tourmente-Leroux
Présidente de Vivre avec une NMP
vivreavecunenmp@gmail.com

avec le soutien de :

- **Mina DABAN**, Présidente de LMC France (association de lutte contre la Leucémie Myéloïde Chronique)

- Le **France Intergroupe des syndromes Myéloprolifératifs (FIM)** - groupe coopérateur national qui réunit les spécialistes intéressés par la compréhension de la pathogenèse, le diagnostic et le traitement des néoplasies myéloprolifératives hors LMC.
- Le **France Intergroupe des Leucémies Myéloïdes Chroniques (Fi-LMC)** - groupe coopérateur national qui réunit les spécialistes intéressés par la compréhension de la pathogenèse, le diagnostic et le traitement des LMC.
 - **Dr Quentin CABRERA**, Praticien Hospitalier en Hématologie Clinique, Responsable de l'Unité d'Aphérèse Thérapeutique - CHU Sud Réunion - St Pierre
 - **Dr Emilie CAYSSIALS**, Hématologue - CHU de Poitiers
 - **Dr Rafael DALTRO DE OLIVEIRA**, Hématologue, Centre d'Investigations Cliniques (INSERM CIC 1427), Hôpital Saint-Louis, Paris
- **Dr Pierre-Edouard DEBUREAUX**, MD, PhD student, Inserm U1160 - Institut de Recherche Hôpital Saint-Louis, Paris
 - **Pr François DELHOMMEAU**, Professeur des Universités-Praticien Hospitalier, Paris
 - **Dr Guillaume DENIS**, Hématologue - Centre Hospitalier de Rochefort
 - **Dr Raphaëlle DINE**, Hématologue, Service d'Hématologie clinique - CHU Réunion, site Sud, Saint Pierre
 - **Dr Louis DREVON**, Explorations Fonctionnelles Hématologiques/Biologie Cellulaire, APHP - Hôpital Saint-Louis, Paris
- **Dr Guillemette FOUQUET**, Hématologue - Centre Hospitalier Sud Francilien, Corbeil Essonnes
 - **Pr Stéphane GIRAUDIER**, Hématologue, Service d'hématologie Adultes - Maladies du sang - APHP - Hôpital Saint-Louis, Paris
 - **Pr Olivier HERAULT**, PU-PH chef de service - CHRU de Tours
- **Dr Lenaïg LE CLECH**, Praticien Hospitalier / Service d' Hématologie - Centre Hospitalier de Cornouaille à Quimper
- **Dr Raphael LIÉVIN**, Président de l'Association des Internes en Hématologie (AIH)

- **Pr Eric LIPPERT**, Chef du service d'hématologie biologique - CHU de Brest
 - **Dr Antoine MACHET**, Praticien Hospitalier - CHU de TOURS (hôpital Bretonneau)
- **Dr Nabih MASLAH**, Praticien Hospitalier Universitaire, Unité de Biologie cellulaire, Département Hématologie, Immunologie et Thérapies Ciblées - APHP - Hôpital Saint-Louis
- **Dr Clémence MEDIAVILLA**, Praticien Hospitalier, Service d'Hématologie et de thérapie cellulaire - CHU de Bordeaux
 - **Dr Mathieu MEUNIER**, MD, PhD, Hématologie clinique, Cytaphérèse Hématologie - CHU Grenoble Alpes
- **Pr Emmanuel RAFFOUX**, Hématologue, Service Hématologie Adultes - APHP - Hôpital Saint-Louis
 - **Dr Margot ROBLES**, Praticien hospitalier, centre hospitalier Territorial Gaston Bourret, Nouvelle Calédonie
- **Dr Véronique SAADA**, Biologiste - Centre de cancérologie Gustave Roussy
- **Dr Juliette SORET-DULPHY**, Hématologue, Praticien Hospitalier - Centre d'Investigations Cliniques, CLIP2 "Saint-Louis - Paris Nord", Centre d'essais précoces labellisé INCa - APHP - Hôpital Saint-Louis
 - **Dr Suzanne TAVITIAN**, Hématologue - Oncopole CHU de Toulouse
- **Dr Patricia ZUNIC**, Cheffe du pôle de soins en cancérologie, Responsable du service d'onco-hématologie, Coordinatrice du DES Hématologie - CHU de la Réunion - Site de Saint-Pierre